

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la calle del Arenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIONES.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten á precios convencionales en la administración calle del Rubio, n.º 23, principal.

AÑO XXI. NUM. 4703 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 10 DE OCTUBRE DE 1870.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NÚM. 23

A. D. MARCELINO B. Y V. LE ESPERA  
con urgencia J. C. C. K. Travesía etc.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy contiene además de los telegramas que anoche dimos á conocer á nuestros lectores, los siguientes:  
Tours, 9 (4 y 5 tarde).  
El encargado de Negocios de España al señor ministro de Estado.  
«Ha llegado M. Gambetta, y ha suspendido un momento el consejo que estaba celebrando con sus colegas para presentarse al público que le aclamaba con entusiasmo, y decirle que por escrito haría conocer en breve las órdenes e instrucciones que trae del gobierno de París.  
También ha llegado Garibaldi esta mañana, y ha tenido que presentarse varias veces al público para darle las gracias por las demostraciones de simpatía de que era objeto.»  
Tours, 9 (8 noche).  
El encargado de Negocios de España al señor ministro de Estado.  
«El gobierno de la defensa nacional ha expedido un decreto, de que ha sido portador el Sr. Gambetta, en virtud del cual se suspenden las elecciones hasta que puedan verificarse en toda la extensión de la república.»  
Berlín, 9 (1 y 5 tarde).  
A la legación de la Confederación de la Alemania del Norte:  
«Oficial.—Versalles, 8.—El 6 combate victorioso de las tropas de la brigada badense Degenfeld entre Laon, l'Etape y Saint-Die contra masas numerosas de tiradores franceses y de tropas regulares al mando del general Dupré. Este último herido y el enemigo dispersado.  
Delante de París nada de nuevo.—El ministro de Negocios extranjeros.

La Gaceta de hoy publica el decreto que anuncio ayer del ministerio de la Guerra promoviendo al empleo de brigadier de artillería al coronel mas antiguo del arma D. Francisco Calderon y Ansoategui, en la vacante ocurrida por haber pasado á situacion de cuartel como inútil para el servicio D. Vicente Magenís y Cardigondi.

Por decreto expedido por el ministerio de Gracia y Justicia, que hoy publica el

diario oficial, se aprueba el reglamento de los cuerpos de aspirantes á la judicatura y al ministerio fiscal.

El cuerpo de aspirantes á la judicatura constará de cincuenta individuos para el año de 1871, según decreto que hoy publica la Gaceta.

Por decreto del ministerio de la Gobernación, que hoy inserta el diario oficial, se convoca á los colegios electorales de las circunscripciones de Eciyo, provincia de Sevilla; Castellon, Huesca y Logroño, para que procedan á la elección parcial de un diputado respectivamente, en virtud de las vacantes declaradas por la comision permanente de las Cortes.

Las elecciones darán principio el día 31 de octubre corriente, y continuarán en los tres inmediatos; el segundo escrutinio se verificará el 6 del próximo noviembre, y el tercero ó general el 14 del mismo mes.

La Gaceta de hoy publica una extensa relacion de las resoluciones adoptadas por el almirantazgo, referentes al personal, durante el mes de setiembre próximo pasado.

Hoy publica el periódico oficial el estado de las operaciones practicadas por la caja general de Depósitos, en la segunda semana de agosto de 1870.

Según el estado que hoy publica la Gaceta, del movimiento de la Deuda flotante del Tesoro durante el mes de setiembre próximo pasado, el importe de la misma en 1.º del corriente ascendía á 61.007.310'64 pesetas.

La direccion general de Contribuciones anuncia por primera vez la vacante del título de marqués de Villacastel de Carrias.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 21 grados y la mínima 16.

Ayer llovió en Alcabete, Avila, Cáceres, Ciudad-Real, Córdoba, Cuenca, Guadalupe, Huelva, Leon, Logroño, Palencia, Salamanca, Santander, Soria, Valladolid y Zamora.

El Sr. Carratalá salió ayer para los baños de Alhama.

## SEGUNDA EDICION.

El general francés Reyran dirige al ministro de la Guerra en Tours una parte, fechada el 5 de octubre en Chevilly, en el que dá cuenta de haber atacado y desalojado á los prusianos que se habian posesionado de Toury, y eran en número de 2000 hombres de infantería y 400 á 500 caballos. Las fuerzas francesas se componian de tres brigadas, cada una de las cuales tenia media batería. Los prusianos tenian tambien diez piezas de artillería de á 12, establecidas en posición en Toury. Por una y otra parte hubo algunos muertos y heridos, pero los franceses obligaron á los prusianos á pronunciarse en retirada camino de París, siendo estos perseguidos hasta unos tres ó cuatro kilómetros de la población.

Hacia ocho dias que se hallaban en Toury el príncipe Alberto y los príncipes de Sajonia-Meningen y de Sajonia-Altemburgo, los cuales abandonaron la ciudad al primer ataque de los franceses. Estos se apoderaron de un parque de ganados, 147 vacas y 52 carneros que habian reunido los prusianos.

La marina mercante de los Estados-Unidos la forman en la actualidad 537 fragatas, 848 corbetas, 607 bergantines, 10870 goletas, 3913 faluchos, 3361 vapores y 6297 buques que no están matriculados. Tambien existen 1033 buques con 401047 toneladas con patente temporal.

El movimiento marítimo del puerto de Nueva-York solamente, según el señor Young, es inmenso, pues pasan de 7 á 8000 los buques entrados y salidos durante el año de 1869, con 3 ó 4 millones de toneladas de comercio de cabotaje fué de 20000 buques entrados y salidos con 7 millones de toneladas.

Varias señoras de nuestra aristocracia, en vista de la carencia de tales francesas y de modelos de París, han pensado que seria esta buena ocasion para proteger nuestra industria, adoptando para sus trajes única y exclusivamente tejidos nacionales, y dando á la confeccion de los mismos un carácter español.

El gobierno italiano ha gastado desde 1862 á 1870 cerca de diez mil millones de

francos. El presupuesto de este año presenta un déficit de 110 millones.

Durante los cuatro últimos años ha llegado á los Estados-Unidos mas de un millon de europeos en busca de trabajo y para establecer industrias. El número mayor de los emigrantes era de alemanes.

Ha sido agraciado con una encomienda de Isabel la Católica, el Sr. D. Joaquín Tejero, alcalde popular de Cabra.

Anteayer llegaron á Málaga y quedaron detenidos hasta que se les hiciese visita, tres buques: uno que se dice viene de San Petersburgo, y los otros dos se ignoraba su procedencia.

Fueron admitidos el vapor inglés Fitz James, procedente de Huelva, con máquinas; el vapor español María, procedente de Gibraltar, y el vapor Riff, de Melilla, en lastra.

Escriben de Madrid al Euskara, que el general Prim se telegrafía con Bismarck como pudieran telegrafarse dos novios; está en estrechísimas relaciones con Víctor Manuel, con quien sostiene animadas correspondencias, y en Portugal sus activas negociaciones no decrecen; pero en sentir del corresponsal, esto no significa que el general Prim vaya á traer un rey, sino que continuará con la interinidad.

La Revolucion Española de Sevilla se queja de que lo que se concede por el gobierno á algunas provincias en punto á precauciones sanitarias, no se permite á otras.

A la Revolucion Española de Sevilla escriben de Madrid, negando rotundamente que en una modificación ministerial el general Prim diera cuatro cartoras á los unionistas. El corresponsal dice que si entraran los unionistas en el gabinete, la fraccion democrática habia de tener en él representación, y los progresistas, que forman la fraccion mas numerosa de la Cámara, no habian de avenirse á quedar en minoría en el ministerio.

El Porvenir de Sevilla se queja de que los viajeros de Barcelona que se dirigen á Cádiz pasando por aquella ciudad,

no son fumigados en la estacion de Guadajoz.

El cuartel general del rey de Prusia fué trasladado el 3 de Ferrieres á Versailles.

Dice la Correspondencia provincial de Berlín:

«En la línea alemana que avanza de Oriente á Poniente, no se han hallado hasta ahora señales de nuevas tropas puestas por Francia en campaña. Cada día va siendo mas dudosa la proyectada organizacion de dos nuevos ejércitos franceses.»

El Sr. Delbruck ha marchado al cuartel general prusiano á fin de concertar los pasos necesarios para ulteriores negociaciones sobre la cuestion de la reconstitucion de Alemania.

Los prusianos consideran apócrifo el manifiesto atribuido á Napoleon y que ha publicado el periódico la Situacion de Londres.

El general Werder anuncia que las pérdidas prusianas en el sitio de Strasburgo han consistido en 906 hombres entre muertos y heridos.

La mitad de los cañones de Strasburgo van á ser trasportados á Sarrebruck. Los prusianos piensan atacar á Metz.

La Independencia belga publica un despacho de Viena del 4, en que se anuncia que el consejo de ministros habia decidido prorogar la Dieta de Bohemia en Praga, en vista de la probabilidad de que sea aprobado el mensaje federalista. Añade el despacho, que el gobierno mandará proceder á elecciones directas para diputados por Bohemia al Reichsrath, prescindiendo de que los elija la Dieta.

El representante de la empresa del gas en Zaragoza ha pasado una comunicacion á aquel municipio participándole que si en el término de un mes no se le satisfacen los 40000 duros que se le adeudan, deja á oscuras la poblacion.

En Madrid estamos muy en peligro de que llegue á suceder otro tanto por el estado de ponuria del municipio.

La junta provincial de primera ense-

hizo mirar en derredor de sí, buscando un apoyo, un auxiliar, para la realizacion de su proyecto, y su pensamiento tropezó con su hermano el marqués del Rosal; fijóse en él, calculó todas las consecuencias de que la adquisicion y hallóse con que era lo que necesitaba.

Puso en juego para lograr su intento el amor propio, el orgullo de su hermano, y ámbos respondieron, como esperaba, á su insinuante llamada.

El marqués del Rosal empezó á trabajar sin descanso en llevar al ansiado término su plan maldito.

Así la esfera de una mujer y la ociosidad de un libertino se unian para estrecharse sobre la frente pura y candida de aquella hermosa jóven que vivia dichosa y tranquila, que escribia tan contenta á su hermana aquellas palabras «soy feliz.»

La condesa, soñando con ver realizada la sangrienta ofensa que preparaba á Osorio, se decía muchas veces, en la soledad de su gabinete: «Me vengaré, me vengaré, y seré satisfecha á esta vida.»

El marqués del Rosal hacia su toilette delante de un espejo, y se retorcia sus largos bigotes en espiral, murmurando muy satisfecho: «Vamos, seré amado, no hay remedio: suéñese como con las demás; resistencia, horror al principio, lágrimas despues, en seguida regos, y el resultado será que acabaremos por ser el señor. ¡Vaya el viejo y la niña! ¡Que diablo! ¡Tendré en todo á ese querido Justo Osorio, y él se hará cargo de la razon, consentirá en todo, y al fin, nos habremos divertido.»

«¿Qué importaba cometer una infamia? ¿No hay muchos maridos del gran mundo que consisten en amantes á sus mujeres? ¿Era efectivamente tan gran delito llevar adelante aquella empresa? ¿Por qué lo habia de tomar Osorio por lo serio? Y aunque abrigase las fancias preocupaciones de otros tiempos y de otras costumbres, ¿se resolveria á dar un escándalo? No. ¡Eh! ¡Un diputado! ¡Un padre de la patria! ¡Imposible! Si llegaba á averiguar algo, callaría, y todo acabaría por componerse en silencio, unistamente, y lo mas que podía suceder al noble marqués era retirarse á tiempo y perder la apuesta que habia hecho con su hermano...»

Era necesario llevar adelante la empresa...

Era preciso acercarse á Enriqueta todo lo posible...

Y cuando hubiera triunfado el ilustre mancebo cuya ocupacion en el mundo era pasar una vida ociosa, galante, de aventura en aventura; cuando viera á sus pies á aquella bella mujer, de quien le habian dicho que no triunfaria nunca, se retiraria tranquilo, satisfecho, gozoso, sin que en aquel juego hubiese padecido nada su corazón, que jamás habia amado de veras, ni abandonándose nunca delante de las lágrimas que la desesperacion arrancaba...

Tal pensaba el noble marqués del Rosal cuando aceptó la lucha á que le habia lanzado su ilustre hermana la señora condesa de Torreverde...

Con tal propósito comenzara á poner en planta su idea...

Y desde aquella fecha habian pasado siete largos meses, adelantando bien poco, es verdad, aunque siempre era algo...

Hablaban una resistencia pasiva, obstinada, con la que no contaba al acometer la empresa.

Hablaban la resistencia de la virtud, que llegó á imponerle.

El perseguía á la hermosa Enriqueta persistia siempre en su propósito de conquista; pero la bella jóven, al escribir á su hermana, obedecía á su corazón cuando la decía: «soy feliz, muy feliz.»

El marqués del Rosal lo era entonces de todo punto indolente.

Un marido meditando.—Un ponche en el café de Santo Domingo.—La buena muchacha Julia.

Ahora es preciso, para seguir el hilo de los sucesos que forman nuestra historia, que subamos á una de las mas bellas casas de la calle Ancha de San Bernardo, cerca de la plazuela de Santo Domingo, y justa mente en una de las noches mas crueles del mes de enero. El cuarto principal de esta hermosa casa le ocupa, hace tres meses, una familia titulada, pero que no desciende de la primera nobleza de España. Se sabe que el señor conde recibió el título muy recientemente mas ha logrado granjearse de tal modo la estimacion de los demás vecinos de la casa, se muestra tan afable con todos los que por casualidad encuentran en la escalera, siem-

por si no tengo razon, pero que Dios castigue á cualquiera que intente destruir la felicidad que disfruto ahora.  
Adios, querida Adela mía, adios: darás mis afectuosos recuerdos á Gonaro, y recibe tú los mil besos que al escribir tu nombre deja en esta carta tu amorosa hermana

ENRIQUETA.»

Despues de escribir su firma, cerró la hermosa aquella carta, en la cual tan solo hablaba su corazón, y al colocar sobre ella el perfumado lazo, detúvose pensativa, pareció meditar un rato, y tomando una resolucion, volvió á abrirla rápidamente, cogió la pluma que acababa de soltar, y siguió escribiendo, debajo de su nombre:

«Adela: habia resuelto guardar contigo silencio respecto á una aventura un poco extraña que me ha sucedido; pero seria la primera cosa que te hubiese ocultado desde que nacimos, y conozco que no debo hacerlo. Te diré cuanto ha pasado, por lo cual estoy afligida.

«Antes de ayer tuve un capricho, y se lo dije á Osorio; deseaba un ramo de jazmines frescos.

«Ahora mismo voy á buscártelos, Enriqueta.—me dijo Justo sonriendo.

«Adela: habia resuelto guardar contigo silencio respecto á una aventura un poco extraña que me ha sucedido; pero seria la primera cosa que te hubiese ocultado desde que nacimos, y conozco que no debo hacerlo. Te diré cuanto ha pasado, por lo cual estoy afligida.

«Antes de ayer tuve un capricho, y se lo dije á Osorio; deseaba un ramo de jazmines frescos.

«Ahora mismo voy á buscártelos, Enriqueta, me dijo Justo sonriendo.

«Tomó su sombrero y sus guantes, y salió apresurado, porque lo mismo es insinuar yo una cosa deseandola, que ya le tienes en movimiento para conseguirla, cueste lo que cueste... ¡Es tan natural esto! ¡Me ama tanto!... que daría hasta su vida por evitarme un disgusto...»

«Volvió muy tarde, pero acompañado del mas hermoso ramo de jazmines que he visto en mi vida.

«¡Oh! qué bello, qué fresco, qué encantador! exclamé al verle, aspirando con delicia el grato olor de las flores.

«Me alegro que te agrada, querida Enriqueta, contestó.

«Es precioso; gracias, Justo, gracias, le dije abrazándole.

«Me estreché suavemente contra su corazón.

«No tienes por qué dármeles, amor mio, contestó sonriendo.

«Yo gozaba con el perfume de los frescos jazmines, y temiendo que se marchitasen ó estropeasen, me separé de Osorio, y corrí á nuestro aposento particular, con el objeto de colocarlos en uno de los jarrones.

«Desaté la cinta de raso, color verde esperanza, que los sujetaba, y me senté al verla.

«Vamos, me dije con alegría; ya comprendo: este color significa lo que Justo espera de mí...»

«Pero no puedo explicarte qué fué lo que sentí viendo caer de entre los jazmines, al dejarlos libres de la cinta que los sujetaba, un pequeño papel como una tira, que, muy doblado, se habia mantenido oculto entre aquellos.

«Me incliné, le cogí, le desdoblé...

«Habian escrito en él, con lapiz, estas palabras:

«Enriqueta, os amo.

«Me estremecí de espanto, hice pedazos el papel, y arrojé los jazmines sobre el jarrón, dirigiéndome rápidamente en busca de Osorio.

«Pero la reflexion vino en mi auxilio, y la prudencia se apoderó de mí.

«¿Y los jazmines? me preguntó Osorio.

«Quedan bien colocados, contesté sonriendo, aunque una pena interior me dominaba; son hermosos; y, ahora que me acuerdo, no es muy facil hallarlos en Madrid... ¿Dónde los encontraste?»

«¿La verdad?—dijo Osorio sonriendo.

«La verdad,—contesté en el mismo tono.

«Pues bien, te lo contaré. ¿Dónde diablos encontrar jazmines á estas horas? Corrí medio Madrid, pero en vano: estaba desesperado, cuando tuve una buena idea: me acordé de la condesa de Torreverde, que tanto te quiere; justamente pasaba por delante de su casa; me detuve, entré, subí, la hallé con el marqués Enrique...»

«¿Con el marqués?—dijo sorprendida.

«Sí; ¿qué tiene eso de particular?»

«Nada, seguramente.



TEATRO ESPAÑOL.—F. 11 de abono.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—El Encapuchado.—Balle ZARZUELA.—F. 27 de abono.—Turno 3.º—A las 8.—Los Magyares. BUENOS AERERUS.—F. 33 de abono, 8.º de la 2.ª serie.—T. 2.º par.—A las 8 1/2.—Pepe-Hillo. LOPE DE RUEDA.—F. 21 de abono.—T. 3.º impar, 1.ª serie.—A las 8 1/2.—3333 rs. 37 céntimos.—No metéis al alcalde. NOVEDADES.—A las 7 1/2.—A Francia por un hulano!—Artesano y caballero.—Marinos en tierra.—Un marido infeliz. VARIEDADES.—A las 8.—Alca y baja.—Los pavos reales.—Un corte de genio.

anza de Madrid ha publicado ya la lista de los profesores que mas se han distinguido en la educacion de sus discipulos, premiándoles con medallas de oro y plata, hechas expresamente para este objeto. La junta ha querido remunerar los merecimientos y virtudes de los maestros con esta clase de premios y diplomas, para perpetuar el nombre de los que con su resignacion colocan hoy en esta provincia la piedra fundamental de nuestra regeneracion, y para que sus nombres sean hondeados por la infancia y por los pueblos mismos en quienes han de influir directamente los efectos de una buena educacion y enseñanza.

Ya ha regresado a sus respectivos puestos la guardia civil de la provincia de Bilbao que habia sido concentrada cuando el último movimiento carlista.

La conciliacion, al decir de la Epoca, es rechazada por progresistas, demócratas y unionistas, siendo por lo tanto imposible llegar a la deseada union de los elementos revolucionarios para poner fin a lo interino. Tan desalentado se muestra nuestro colega ante esa falta de armonia y tan mal ve la situacion, que ya dice se habla de haberse resultado el pensamiento del mensajero del Regente a las Cortes para abreviar la interinidad; mensaje que en sentir de la Epoca, si no va acompañado del nombre de un candidato, capaz de arrotar los escotlos de la ley Rojo Arias, no producirá mas resultado práctico que agriar las relaciones entre el poder ejecutivo y a Asamblea soberana.

El sábado cayó a la ría de Bilbao un carabinero que estaba de servicio. Apenas vió su mal estado un soldado del batallon que guarnecía la villa, se desnudó de sus principales prendas de vestir y se arrojó a salvarle. Logró asirlo, pero como no sabia nadar no hubiera pasado mal sin el auxilio de otra persona que pudo arrojarle una raja. Entonces pudo salir con el carabinero, cuyo estado era muy grave.

Hoy por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Tours, 9 (4 y 30 tarde).

Gambetta ha llegado a las doce y media.

Ha ido directamente a la prefectura, en donde sigue conferenciando con los miembros del gobierno.

Esta mañana, habiendo llegado Garibaldi inesperadamente, no ha sido posible ir a recibirle a la estacion.

El teniente de infanteria de línea que estaba de servicio en la estacion, le propuso escoltarle; pero Garibaldi contestó que no tenia costumbre de hacerse escoltar, añadiendo que se

encontraría otra vez en el campo de batalla para liberar el territorio de la republica francesa.

Garibaldi se dirigió a la prefectura con los Sres. Gent e Isembert.

A pesar de hallarse muy cansado, recibió despues a los miembros del gobierno y al prefecto.

Entre tanto, un batallon de franco-tiradores de Tours, habiendo sabido la llegada de Garibaldi, fué a los jardines de la prefectura con mucho pueblo pidiendo que Garibaldi pasase revista a dicha fuerza y gritando: Viva Garibaldi! Viva la republica! Garibaldi salió al balcon con Cre-mieux y Glais Bizoin.

No pudiendo bajar Garibaldi por encontrarse muy fatigado, Cre-mieux y Glais Bizoin bajaron y pasaron revista a los franco-tiradores, volviendo despues a la prefectura.

A petición de los franco-tiradores, Cre-mieux dió un abrazo a Garibaldi en nombre del batallon.

Garibaldi y Cre-mieux pronunciaron algunas palabras calorosas, separándose despues los franco-tiradores y el pueblo al grito de viva Garibaldi, viva la republica, viva Cre-mieux.

Ham, 8.

Mil doscientos prusianos han sido rechazados de San Quintin por la guardia nacional, replegándose sobre Ribemont.

Tours, 9 (4 y 2 tarde.)

Los individuos del gobierno provisional han permanecido en conferencia desde las doce y media hasta las dos.

Mientras se verificaba este consejo, un inmenso gentío invadía el patio de la prefectura, llevando banderas francesas y americanas y pidiendo que se asomaran al balcon Gambetta y Garibaldi.

Apareció este último siendo muy aclamado por la multitud. Pronunció algunas palabras que fueron acogidas con grande entusiasmo.

Gambetta salió despues al balcon diciendo:

«Se va a fijar una proclama que os dará a conocer las intenciones y las órdenes del gobierno de Paris. Yo he venido aqui para trabajar. Debemos ser parcos en demostraciones. Trabajemos, pues no podemos perder un minuto.»

Estas palabras han sido acogidas con vivas calurosos a la republica.

Despues de su discurso el Sr. Gambetta volvió al consejo de ministros y Garibaldi recibió a la guardia nacional de Tours, a la cual dirigió algunas palabras.

Londres 8 (3 y 45 tarde, por el cable).

Ayer el mariscal Bazaine hizo una salida de Metz, atacando energica-

mente a la division Kummer y al segundo cuerpo prusiano.

El combate duró hasta la noche, siendo rechazados los franceses con grandes pérdidas.

Londres 9 (2 y 40 tarde, por el cable.)—Origen prusiano.

El jueves fueron derrotados 14000 franceses por los badeneses en Reny (Vosgos).

Los badeneses hicieron 60 oficiales y 600 soldados prisioneros, perdiendo 20 oficiales.

Los alemanes impusieron un millon de francos de contribucion a los departamentos que contenian partidas armadas.—Fabra.

El rey de Prusia ha convocado por medio de anuncios a todos los antiguos militares prusianos que entraron con él en Paris en 1815, a fin de que presencien este año un triunfo parecido de las armas prusianas.

El Monitor ha abierto una suscripcion para regalar al general Ulrich una estatua de plata, copia de la que representa la ciudad de Strasburgo en la plaza de la Concordia, en Paris.

El ministro de la Guerra en Rusia organiza, regimienta, hace reglamentos, compra armas y caballos, y se ocupa cada dia con mayor solicitud del personal y material de guerra.

Dice la Epoca:

«Con las noticias de despachos cifrados entre el cuartel general prusiano y el presidente del Consejo de ministros; las gestiones que siguen en Italia y las que no se han interrumpido en Portugal; los que despojados de todo interés egoista, deseamos sinceramente el establecimiento de un poder regular que saque al país de la anarquía que le consume, estamos sin saber a qué atenernos y en la situacion de aquel personaje que llevaba la pieza de paño debajo del brazo aguardando la última moda para el traje que habia de hacerse.»

La Epoca añade que ante tantas dudas y vacilaciones exige el decoro del país y del gobierno que se trace una marcha franca y decidida para que la nacion sepa de una vez a donde se la lleva y cual es la suerte que la esta reservada.

Nueve céntimos de peseta es el precio actual de cada cigarro peninsular de la nueva elaboracion. La administracion económica ha dado órdenes severas a los estancos para que no exijan precio mayor.

Lesmos en una carta de Berlin:

«El conde de Bismarck ha recibido en Reims una sorpresa diferente de la que el czar de Rusia tenia preparada a Moltke. El gran canciller, al acostarse una

noche encontró dentro de la cama un hermoso niño de seis meses. Sobre el pecho de la hermosa criatura habia una carta, y Bismarck leyó que, habiendo matado los prusianos al padre lo confió al hijo de sus entrañas antes de suicidarse la desconsolada viuda. Esta aparición ahorcada en la ventana del conde, quien envió el niño a Berlin con un cargo especial de que se le criara y cuidara como si fuera el más amado de sus hijos. Esto parece una anécdota, pero es una realidad; respondo de ello.

Para la Epoca es indudable que la modificación ministerial habrá de hacerse aunque no sea en sentido conciliador, porque la cuestion de los ayuntamientos por sí sola la hace necesaria.

Dice el Irusachet que de las diferentes causas formadas por los señores fiscales del consejo de guerra permanente de Bilbao, se han sobreesido varias poniendo por consecuencia en libertad a 70 presos como comprendidos en el bando del excelentísimo señor capitán general que concedia indulto a los que se presentasen a las autoridades en el término de los ocho dias señalados al intento; otras cuatro han sido falladas en consejo imponiéndose a los reos diferentes condenas y la última pena al ex-comandante de miqueletes D. Miguel de Urquidí sentenciado en rebeldia; y el viernes se notificó la condena de cuatro años de prision correccional al paisano Julian Torrontegui.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 10.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 8, DEL 10, ALZA, BAJA. Rows include 3 consolidado, Id. pequeños, Id. fin corriente, Id. exterior, 3 proced. diferido, Id. fin de mes, Deuda material, Id. personal, Bill. hipotecarios, Id. 2.ª serie, Banco de España, Bonos del Tesoro, FERRO-CARRILES, Obligaciones 2000, Id. nuevas, Id. de 2000, Id. nuevas, CARRETERAS, Abril de 1830, Agosto de 1832, Julio de 1833, CAMBIOS, Londres a 90 d. f., Paris a 8 d. v.

LA SEÑORA D.ª MARIA DEL CARMEN VEZA, viuda de Romo, ha fallecido hoy 10 del corriente a las doce de la mañana. La hermana política; los sobrinos y testamentarios de dicha señora, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente y conduccion del cadáver; que se verificará el dia 11, desde la parroquia de San Luis Obispo a la sacramental de San Genes y San Luis. El duelo se despide en el cementerio.—No se reparten esquelas.

TERCERA EDICION.

Se ha recibido el siguiente despacho telegrafico: Berlin, 9.

Versalles, 8.—El 6 hubo un combate victorioso de las tropas alemanas de la brigada Cadois Degenfeld, entre Laon y San-Die, contra masas numerosas de franco-tiradores y tropas regulares, al mando del general Dupré, que salió herido. Los franceses fueron dispersados. Nada de nuevo ocurrido delante de Paris.

Parcece que han surgido algunas diferencias en el seno de la comision de diputados provinciales encargados de la administracion de la plaza de toros y arreglo de las corridas. Estas diferencias se fundan en la cuestion de las ga-

—Estrañaron mi visita; les conté lo que me pasaba. —¿Y qué? —La condesa no tenia jazmines; pero el marqués sí. —¿El marqués?... —No sabes que, además de su jardín, tiene un pequeño invernáculo? Me dió a buena noticia, me ofreció sus hermosas flores, y acepté. —¿Aceptaste?... murmuré espantada. —Pero hice un esfuerzo violento sobre mí misma para dominar mi emocion, porque conocí que podía venderme, y me sonrei mirándole. —En aquel instante debia estar mas pálida que la cera, pues me dominaba el mayor espanto. —Y a pesar de todo, conociendo cuáles pedían ser las consecuencias de penetrar Justo mi pensamiento, tuve el suficiente valor para sonreirme un momento mirándole, queriendo así horror la impresion que pudo causar en él mi esclamacion. —¿Por qué no habia de aceptar?... me dije. —¿Tú querías jazmines, los estabas esperando, en todo Madrid no los encontraba, y mi buena estrella me deparraba al marqués del Rosal para que me hiciese este servicio, que le agradezco con toda mi alma, por tí, pues si no hubiera satisfecho tu anhelo de jazmines, ¡quién sabe cuáles hubieran sido las resultas! —Me tomó las manos al decir esto, las estrechó entre las suyas, y las besó. —Yo temblaba sin poderlo remediar; adivinaba, quien habia trazado aquellas letras insolentes. —Vamos, no te preocupes con eso, —me dijo Osorio;—no vayas a creer que el marqués hizo sacrificio ninguno en desprenderse de sus jazmines para dármeles; al contrario, creo que tuvo en ello una satisfaccion, porque es amigo verdadero. Además que, ¿a él qué le importa un pobre ramo de jazmines? Vaya, Enriqueta, es preciso no ser tan impresionable,—añadió sonriendo. —Tienes razon,—contesté maquinalmente, conmovida a mi pesar. —El marqués nos estima, me consta, a pesar de la ligereza de su carácter. Cuando pasamos a su casa, no puedes figurarte lo atento que estuvo conmigo; él mismo se brindó a cortar los jazmines y mientras se ocupaba en esto, me presento su álbum para que me entretuviera examinándolo, lo que fué uno

de esos rasgos de amabilidad y buen tono que se citan en él. Y ¿sabes que es notable su álbum? ¡Qué hermosas pinturas, qué autógrafos de tanto mérito que curiosidades de todos géneros, que composiciones tan bellas y tan originales! ¡No le has visto, Enriqueta? —No. —Pues, debes solicitarle por medio de tu amiga la condesa de Torreverde, porque lo que es pedirselo al marqués me parece que no lo harás, desagradándole que yo aceptara sus jazmines. Le juzgas mal, querida, le juzgas mal; te digo que el marqués nos estima mucho. —No lo dudo, pero... —Perdóname que te diga que no haré pero que valga. Es preciso que deseches esa prevencion: te repito que el mismo cortó los jazmines y me los trajo, formando el ramo con la cinta verde, diciéndome al mismo tiempo, con mucha amabilidad: «Mire usted este color querido Osorio; verde esperanza: es significativo ¿verdad? Siendo los jazmines para su Enriqueta, la cinta con que va sujetos lo ha de recordar todo lo que espera usted de ella. ¿no le parece a usted?» Puedes juzgar mi contestacion. El amable marqués me acompañó hasta al pie de la escalera, insistiendo siempre en que volviese en su landó. No tuve mas remedio que con placerle aceptando. —Al oír a Osorio hablar de este modo del marqués Enrique, me dieron tentaciones de contarle el hallazgo del papel entre los jazmines; de revelar aquellas palabras que eran una ofensa; pero me contuvo la reflexion: una mujer casada ha de ser prudente en tales casos, y no causar tal vez la desgracia eterna de su familia con revelar lo que debe sepultar en el olvido; una mujer casada ha de evitar comprometer la vida y el honor de su marido manifestando a este la osadía a que se atreviera un hombre insolente. La mujer fuerte se basta a sí misma para defenderse, y nunca puede disculpársela que por su falta de tacto dé lugar a un escándalo. —La reflexion me obligó a guardar silencio y lo guardé. Nada, dije a Osorio; pero mi corazón estaba oprimido, y le está aun, Adelaida mia. —Ya ves cómo mis temores se han realizado, y como el marqués Enriqueta ha fijado últimamente sus miradas en mí; quiero dudarlo y no puedo; quiero relacionar cual será su idea, y me confundo; tengo intenciones de quitarme a su her-

mana la condesa; pero ¿qué va a conseguir esta del carácter independiente y atronado del marqués?... ¡Oh! Esto me tiene desesperada en medio de mi felicidad. ¡Si ese hombre comete una imprudencia que llegue a comprometerme! ¡Si Osorio hubiese descubierto aquella declaracion tan atrevida! ¡Si sabe algun dia que el marqués me ama!... ¡Dios mio, Dios mio! —Por otra parte, Adela, si te he de decir la pura verdad, el marqués no se permite nunca la menor libertad conmigo; me habla con el mismo respeto con que hablaría a su madre; pero yo siempre contesto con indiferencia, casi hasta con desprecio, a las pocas palabras que me dirige cuando nos encuentra en los paseos nocturnos, a la entrada y salida de las iglesias, y cuando vamos al teatro. Su manifestacion me ha espantado por temor a perder la dulce y tranquila felicidad que disfruto; he creído si acaso ese hombre se habrá propuesto añadir mi nombre al de sus numerosas conquistas, y me he estremecido de cólera a este pensamiento, porque sería mucho atrevimiento, mucha osadía, mucho insulto abrigar semejante idea. ¡Miserable! Enriqueta de Sar doval es hija de una mujer noble y santa, y jamás podría ser juguete de un libertino, aunque fuese un príncipe, aunque fuese un rey, ni aun teniendo la desgracia de amarle. —Sí, yo prometo hacer comprender al marqués todo el desprecio que me inspira su conducta; yo descubriré, tarde o temprano, cuál es su plan, qué objeto se lleva al fingir ese amor, porque no puede menos que ser fingido; yo lo sabré todo, y veremos quien lleva sobre su cabeza el ridículo que quiera lanzar en la de otros. Tambien yo tengo mi proyecto, y Julia me ha de servir en él admirablemente, sin duda; confío mucho en esta muchacha. —Tal es, Adela mia, la pena que tengo; pero ya concierne que mi felicidad real sofoca la zozobra que han despertado en mi pecho mis temores de próximas desgracias. Cuando tengo estos tristes pensamientos, vuelvo la vista a cuanto me rodea, y me encuentro con la amoresa mirada de Osorio, con la carinosidad de Rafael, y entonces respiro libremente; y me aleo a mí misma ese embeño de fingirme desdichas en el seno de la felicidad. —Adios; te lo he dicho todo, sin ocultarte lo más mínimo. Cuando leas esta

carta, ó mejor dicho estas cartas, porque en vez de una van aquí dos, rómpe las al momento, Adela mia, pues hay revelaciones que no deben conservarse, cuando tanto interesa su desaparicion a las personas que amamos. —Adios, adios: te estaria escribiendo toda la noche, pero ya es ho a de que Osorio haya venido, y quiero estar a su lado.—Siempre es tuyo el corazón de tu ENRIQUETA. —Esta vez sí fué cerrada la carta, puesta la plancha de perfumado lacre, y estampado el sello. —Despues, la bella esposa de Justo Osorio guardó aquel interesante escrito, verdadera confesion, y salió a reunirse con el hombre cuyo nombre hacia ya ocho meses que llevaba. —Y hé ahí, en esta carta, la revelacion de los temores de un corazón tierno, leal; hé ahí el pronóstico de desdichas acaso inevitables, que iban a caer sobre la cabeza de Enriqueta, en el seno de aquella pacífica felicidad que disfrutaba, rodeada de adoraciones, adivinados sus menores deseos, gozando la consideracion y el respeto de cuantos la conocian. —Escribia a su hermana: «Soy feliz, y una sonrisa de satisfaccion rodaba por sus labios al recordar los motivos que su esposo la diera para poder trazar estas palabras haciéndole justicia. Vivía en la abundancia, en el lujo; ni la mas ligera nube de pesar habia pasado por su corazón desde que se casara; aquel hombre tan fuerte, tan energético, tan inspirado en el Congreso, en medio de los hombres mas notables de España, delante de cuanto Madrid encerraba de distinguido, desde las reinas hasta los periodistas mas irascibles, venia luego a ella, se sentaba a sus pies, y se trasformaba en un niño, jugando con sus rizos, desatando su luenga cabellera, y pidiéndola una sonrisa para pagársela con un amoroso beso... —La dicha de los ángeles moraba en aquella casa. —Y esa dicha, esa ventura celestial, estaba amenazada, porque habia sido maldita, siete meses antes, por una mujer de pasiones furias, que se creia ofendida, que ocultaba debajo de una aparente amistad cordial, la herida hecha en su amor propio, en su orgullo, por Justo Osorio al abandonarla por Enriqueta de Sandoval. —La cólera de la aristócrata cortesana la



Además de que deben adquirirse los toros para las funciones; y a consecuencia de ellas se dice que ha renunciado a formar parte de esta comisión el señor Anglada.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Navarra, D. Ignacio Corcho.

El diputado a Cortes señor marqués de Campo Sagrado regresará a Madrid de mañana a pasado.

El regimiento de coraceros del Rey, que estaba en Vilalvaro, ha sido destinado de guarnición a Madrid, a donde ha llegado esta tarde.

Ayer hubo 16 invadidos de la epidemia en Barcelona; 5 en el hospital y uno en San Martín de Provensans y fallecieron 10 en la ciudad, 2 en el hospital y 1 en San Martín. Los invadidos de enfermedades comunes fueron 19 y 2 muertos.

En Alicante hubo en las últimas veinticuatro horas hasta las ocho de la noche de ayer, 3 invasiones caracterizadas de fiebre amarilla y 2 defunciones. Por fortuna la epidemia no toma proporciones alarmantes.

Ha sido nombrado secretario de la dirección de sanidad del puerto de Málaga, D. Enrique Carvajal.

El secretario del gobierno civil de Huesca ha sido trasladado a Zamora y vice-versa.

Anoche quedó satisfactoriamente zanjada la cuestión que ha motivado la dimisión del ayuntamiento de esta capital. El ayuntamiento contará con los recursos necesarios para dominar su situación económica hasta que se apruebe el presupuesto que hoy comienza a discutirse, pues el señor ministro de Hacienda está dispuesto a facilitar los fondos indispensables por el momento, y en corto plazo el completo de la importante suma que el Tesoro adeuda a la corporación municipal.

Algunos periódicos ingleses dicen que Prusia aceptará, con preferencia a cualquier potencia europea, la intervención de los Estados Unidos para terminar la guerra.

Anunciase la salida de Nueva-York el día 4 para Francia del vapor Villa de París con cargamento de armas perfeccionadas y de municiones de guerra. La forma con que se haya verificado el embarque nos da completamente la actitud del gabinete norteamericano.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Alava, en la vacante del Sr. Perez Rioja, que ha renunciado a dicho cargo, el Sr. D. Francisco Javier Martí.

En San Petersburgo se ha prohibido la venta pública de la Gaceta de la Bolsa, periódico que representa las ideas liberales.

Los diarios alemanes publican una allocucion del general Ulrich, en la que después de dar gracias al vecindario de Strasburgo y justificar la necesidad de rendir y el sentimiento de haberlo visto sufrir heroicamente, termina con estas palabras:

«Cerremos, si es posible, los ojos sobre el presente, sombrío y doloroso, y volvamos nuestras miradas al porvenir; allí encontraremos el áncora de los desgraciados, la esperanza y siempre viva la Francia!»

Las últimas noticias de Washington dicen que el ministerio ha discutido con grande interés si debía ó no proponer una mediación entre Francia y Prusia.

El ayuntamiento de Berlín invita a todas las ciudades alemanas para que contribuyan a reparar los estragos de Strasburgo, reuniendo al efecto veinte mil thalers, ó sean doscientos noventa mil reales próximamente.

Ha sido nombrado médico del lazareto de Mahon, el conocido profesor Sr. Somo y Fuentes.

La prensa liberal y democrática ataca violentamente el manifiesto atribuido al emperador Napoleón. En los círculos oficiales de aquella ciudad se encuentran el manifiesto tan defectuoso que se le cree apócrifo y fabricado por el empresario del periódico la Situación, con objeto puramente mercantil.

La corte y el gobierno austriaco han abandonado por completo la idea de que pueda ser restaurado el imperio napoleónico, aunque una y otra muestran grandes deseos de que en el gobierno definitivo de Francia triunfe el principio monárquico.

El Sr. Rivero y el presidente del consejo de ministros han tomado grande interés en la favorable solución que ha tenido la cuestión financiera del ayuntamiento de Madrid.

Un despacho de Viena dice que Francia no debe esperar nada de Europa hasta que alcance una victoria sobre los ejércitos alemanes.

El Sr. Rivero seguía hoy mejor, á pesar del arduo esfuerzo que tuvo que hacer ayer noche para levantarse y asistir á la reunión celebrada con los Sres. Prim y Figuerola, con objeto de arreglar la cuestión de recursos para el ayuntamiento de Madrid.

El director general de Comunicaciones se encuentra actualmente en Cádiz con objeto de ocuparse de algunos asuntos del servicio y reunir en un solo local las estaciones de telégrafos y correos. El miércoles ó jueves regresará á esta capital.

Esta mañana á las seis ha salido para Daimiel S. A. el Regente del reino, acompañado del general Prim, Sr. Sagasta (D. Práxedes), y otros amigos, con el fin de cazar todo el día de mañana en una posesión del señor ministro de Estado. La expedición regresará á Madrid el miércoles próximo.

Esta noche se reunirán los diputados esparteristas, por no haberse podido reunir ayer con motivo de la revista. Esta reunión no tiene mas objeto que el de firmar la carta llamando á sus compañeros ausentes.

Es opinión de muchos diputados que las probabilidades de la concesión de facultades al Regente están en razón directa de las que ofrezcan las tendencias de la política de base expansiva ó conciliadora.

La idea de la reunión de un Congreso, puesta sobre el tapete por Rusia, ha sido bien acogida en Austria. La diplomacia dice que á Europa corresponde fijar las garantías necesarias para la seguridad de Alemania.

Un despacho de Mons del 6 dice que los alemanes con numerosas fuerzas y artillería han ocupado Páez-sur-Eure después de una vigorosa resistencia de parte de los guardias nacionales.

La 18.ª corrida de toros que debía haberse celebrado esta tarde, se ha suspendido por causa del temporal hasta el domingo próximo.

El Times del jueves 6 del actual anuncia en el Money article que el Banco de París ha anunciado al Gobierno español su intención de continuar cumpliendo sus negociaciones y anticipo de fondos.

La distinguida pianista y cantante señora D'Hervil, dedicada hoy á la enseñanza de la música, ha tenido estos días varias reuniones en que han tomado parte y causado admiración discípulas que solo tenían ocho meses de enseñanza, por sus rápidos adelantos.

Una carta de Arlon da los siguientes detalles del viaje del hermano de Julio Favre á Metz. El Sr. Favre llevaba plenos poderes del gobierno de París para tratar por Metz, á condición de que el mariscal Bazaine reconociese las autoridades de París. A su paso por las líneas alemanas que cercan á Metz, fué acompañado por el general Willisen, y lo mismo al entrar que al salir, tuvo una entrevista con el príncipe Federico Carlos.

El Sr. Favre permaneció dos días en Metz, pero su misión no tuvo resultado, no hallándose el mariscal Bazaine dispuesto á tratar, y mostrándose un tanto contrario al nuevo gobierno desde que este pareció inclinado á negociar por la paz.

En la fecha de esa entrevista, que tuvo lugar el 23 de setiembre, había todavía en Metz provisiones para algunas semanas, pero las enfermedades hacían numerosas víctimas.

Las cantidades reclamadas por el ayuntamiento de Madrid al gobierno y que han motivado las últimas entrevistas de la comisión nombrada por aquella corporación con el señor ministro de Hacienda, ascienden á 102214636 escudos que el Tesoro ha percibido por la contribución territorial; de la zona del ensanche, que pertenece al ayuntamiento de Madrid, con arreglo á lo que dispone el art. 3.º de la ley de 29 de junio de 1864. Esta suma es por un lado; y por otro 113983498 escudos, que corresponden al ayuntamiento por los recargos de las contribuciones territorial e industrial de los años económicos de 63 á 64, 64 á 65 y 65 á 66, cuya recaudación fué encomendada por el gobierno al Sr. D. Rafael B Iltan de Lis. Y además, 1.000000 escudos del empréstito reintegrable decretado por la junta revolucionaria con destino á dar trabajo á las clases obreras, cuyo empréstito ha sido reintegrado con los fondos municipales.

Las tres reclamaciones componen la cantidad de 1.216133434 escudos, con los que el municipio se proponía cubrir las necesidades mas apremiantes, hasta que fijado por la junta municipal el presupuesto de gastos é ingresos, y autorizada legalmente aquella corporación para hacer efectivos sus ingresos, pudiese atender con ellos á las atenciones municipales.

Parece ser que el señor ministro de Hacienda solo se ofreció á entregar semanalmente 30000 pesetas, hasta completar la suma que el Tesoro adeuda á Madrid por la contribución de la zona de ensanche, cantidad que apenas alcanza para los jornales de los obreros que se ocupan en los trabajos ordinarios, continuando en este caso sin poder abonar los sueldos de los guardias y empleados, á los que se les adeudan dos mensualidades, aparte de las muchas cuentas de los materialistas y contratistas que se hallan en descubierta; pero afortunadamente ayer quedó zanjada y esta cuestión, y el señor ministro se ha mostrado dispuesto á ayudar al ayuntamiento á salir de sus graves compromisos.

Ayer á las tres de la tarde fué hallado

por los dependientes de la autoridad, en uno de los jardines de la plaza de Oriente, el cadáver de un niño recién nacido.

En lo que resten de mes saldrán para la Habana los correos siguientes: El 14 uno extraordinario conduciendo tropas; el 18 el ordinario; el 24 y 27 dos extraordinarios con tropas y el 30 el ordinario.

Esta tarde se ha constituido en el ministerio de Estado la junta creada para formar los escalafones de las carreras consular y de intérpretes.

En la taberna de la calle de la Palma núm. 67, falleció ayer repentinamente un hombre que había entrado á beber.

Anoche salió de esta capital para los baños de Alhama, el Sr. Carratalá, secretario del Congreso.

En el convento de las Salesas se va á establecer la Audiencia y demás tribunales de justicia.

Las religiosas Torosas que están en dicho convento van á ser trasladadas al del Pardo y las Salesas al de San Pascual de Aranjuez.

El templo se conservará para el culto público. Este acuerdo ha sido tomado en Consejo de ministros y esta tarde ha sido notificado á dichas comunidades por el oficial del gobierno D. Juan Martínez Zorrilla. Parece tambien que se van á entablar reclamaciones fundadas en una ley de las Constituyentes.

A las tres de esta tarde recibimos el siguiente telegrama: Tours, 9, (8 y 25 noche). Ruan, 8.

Hé aquí el resumen de las noticias oficiales de París, desde el 30 de setiembre hasta el 7 de octubre:

El «Journal Officiel» del día 1.º publica varias órdenes firmadas por el Sr. Gambetta.

Una de ellas hace constar que se han formado 194 batallones de guardia nacional, recibiendo 280738 fusiles.

Otra suprime la división de la prensa y ordena la creación de una oficina de publicidad dependiente de la dirección del personal (ministerio del Interior).

Un artículo de Luis Blanc hace un llamamiento al pueblo inglés.

La reseña militar, fechada el 30 por la noche, da cuenta de los combates de Villejuif, L'hay Thiais y Cholsy le Roy, conforme con el telegrama del prefecto de Lille apreciando las fuerzas del enemigo en 300000 hombres.

Dice que el general Vinoy, habiendo conseguido su objeto, operó su retirada que se hizo de una manera admirable. La artillería, la tropa y los móviles se han portado con la mayor firmeza.

Nuestras pérdidas no valuadas por completo han sido considerables.

El general Guilhem ha sido muerto. Nuestras ametralladoras han causado gran daño al enemigo, que ha sufrido pérdidas importantes.

El combate del 30 ha enseñado á nuestros soldados lo que valen y á sus jefes lo que pueden esperar de ellos.

Los detalles adquiridos sobre la policía secreta imperial, demuestran que todos los complots, exceptuándose los de Orsini de Pierron y el último movimiento de La Vilette fueron obra de Pietri, Lagrange, Julio Ballot, Guerin Beauray y Bernif, Julio Ballot ha empezado á hacer revelaciones.

El «Journal officiel» del día 2 publica una relación del ministro de la Guerra haciendo constar que existen en París 280000 guardias nacionales, 90000 guardias móviles y 20000 francotiradores, á los cuales fueron suministrados fusiles, y además 150000 hombres del ejército.

Una orden del día, del general Trochu, declara que el 18.º cuerpo se ha portado muy bien en las inmediaciones de París, el día 30, por el vigor con que atacó posiciones preparadas desde largo tiempo para ser defendidas, y por su calma y su solidez en la retirada.

Los prusianos han hecho los honores fúnebres al cadáver del general Guilhem con mucha solemnidad.

Se han verificado varios reconocimientos mas allá de Bondy, el Raincy é Issy.

El gobierno somete al juicio del público relaciones de los prefectos fechadas el mes de julio próximo pasado, haciendo constar que las poblaciones deseaban la conservación de la paz.

El «Journal officiel» del 3 publica un decreto regularizando los embargos de los objetos de primera necesidad.

La relación militar del 2 por la noche no señala ningún hecho importante.

Los prisioneros prusianos manifiestan su sorpresa de ver que no se les fusila.

Esta idea es fomentada por los oficiales prusianos para impedir las deserciones.

Se ha verificado un reconocimiento hasta las alturas de Montreout. Cuatro proyectiles lanzados sobre el enemigo le han obligado á retirarse.

Victor Hugo ha dirigido una proclama á los parisienses escitándoles á defenderse.

El «Journal officiel» del 4 publica numerosos decretos militares.

La relación militar fechada 3, noche, dice que se ha verificado un reconocimiento sin grande importancia hacia Bezons, Argenteuil y Noisy.

En varios números del «Journal officiel» se encuentran documentos de la correspondencia de la familia imperial.

El «Journal officiel» publica un artículo tratando de los sufrimientos que experimenta la población parisiense con motivo de la falta de noticias.

El gobierno pone al público en guardia contra los rumores exagerados. El general Guilhem, muerto en el combate del 30, ha sido sepultado en el cuartel de inválidos.

Un torpedo ha volado accidentalmente fuera de la puerta de Sablonville hiriendo á ocho personas.

La relación militar del 4 por la noche señala, algunos movimientos prusianos en las cercanías de la Malmaison, Sevres, Ghatillon y la meseta de Villejuif.

Por la mañana hicieron un reconocimiento mas allá del fuerte de Nogent tres compañías del batallón de Derosné y un peloton de Sphais encontrando en Newilly sobre el Marne las vanguardias prusianas, las cuales replegaronse vivamente hacia el bosque en donde se emboscaron.

Les hicimos perder unos veinte hombres.

El fuerte del Luz ha lanzado algunas bombas sobre los trabajadores y las columnas enemigas.

El «Journal officiel» del 6 publica un artículo haciendo un llamamiento á los sentimientos patrióticos de los republicanos, con el fin de poner un término á las manifestaciones armadas que se han renovado ayer por segunda vez desde 15 días, manifestaciones, dice el artículo, que tienen la culpa grave de dar una apariencia de sedición contraria á la verdad.

El enemigo está parado delante de París por una resistencia con que no contaba; sabe que estará en jaque muchos meses y que un ataque á viva fuerza contra el recinto es imposible. No cuenta, pues, sino con nuestras discordias. Nuestro primer deber es evitar á un hasta las apariencias de discordia.

El «Journal officiel» publica después una relación del Sr. de Keratry, prefecto de policía, proponiendo que se estudie inmediatamente la supresión de la prefectura de policía.

El gobierno ha encargado al Sr. de Keratry que prepare un proyecto en este sentido.

La relación militar, del 5 noche, dice que un reconocimiento efectuado por la mañana hacia Clamart ha tenido buen éxito.

El fuerte Valerien ha disparado sobre las alturas pobladas de árboles entre Saint Cloud y Bongival. Las tropas enemigas han tratado de replegarse en Bongival, pero fueron desalojadas por algunos gruesos proyectiles de los cañones de marina.

Hemos hecho otro reconocimiento mas allá de Charenton y á la derecha de Creteil; tambien con buen éxito.

A unos 1200 metros de Creteil, nuestros tiradores han atacado una barricada fuertemente defendida por el enemigo, no consiguiendo desalojarlos, pero mas á la derecha los hemos desembozado de una casa.

Después nos hemos replegado en buen orden en presencia de fuerzas considerables.

No hemos tenido mas que dos muertos, no pudiendo evaluarse las pérdidas del enemigo.

El «Journal Officiel» publica un decreto licenciando los cien guardias y el escuadrón de gendarmes escogidos.

Publica tambien una proclama del gobierno de París, comunicando noticias sobre la organización de las nuevas fuerzas en los departamentos. Dice que ya están formados dos ejércitos de 80000 hombres cada uno, y que está formándose otro grupo compuesto de fuerzas regulares, de voluntarios y de guardias móviles.

Publica una nota que hace constar la existencia en los departamentos no invadidos de 36 baterías de campaña, compuestas de cañones rayados de 12, de 8 y de 4; de un número considerable de cañones rayados, con sus cureñas, y de un gran número de fusiles. Se fabrican de 4 á 5 millones de cartuchos cada semana.

El precio de la carne se ha fijado hasta el día 19 en dos francos el kilogramo.

La relación militar del 6 por la noche dice que ha habido nieblas intensas.

No ha habido ningún acontecimiento militar.

De Saint-Denis hemos hecho una salida hasta 500 metros mas allá de los fuertes, no teniendo mas pérdidas que un herido.

El comandante del fuerte Valerien anuncia que sus disparos de ayer en el parque de Saint-Cloud causaron grandes daños al enemigo.

Una fábrica de productos químicos de la calle de Javel ha volado. Ya han sido sacados de los escombros varios muertos y heridos; pero se ha exagerado mucho su número.

Tours, 9. Un decreto del gobierno de París fechado el 5 y publicado aquí declara

que siendo imposible proceder actualmente en 23 departamentos á las elecciones para la asamblea Constituyente, quedan aplazadas dichas elecciones hasta que puedan verificarse en todo el territorio.

Declara que toda tentativa contraria á este decreto será nula y sin ningún efecto.

En la Bolsa de París se han cotizado el día 6.

El 3 por 100 francés á 52.

El 6 por 100 italiano, á 50-50.—Fabra.

Ayer salió para Zaragoza por un par de días el subsecretario de Gracia y Justicia Sr. Moncasi.

El coronel jefe de carabineros del distrito de Navarra, Sr. Escoda, llegó ayer á Madrid.

El gobernador civil de Soria ha sido autorizado para venir á Madrid á asuntos del servicio.

Esta tarde, según estaba anunciado, se han reunido con el ayuntamiento los contribuyentes asociados, con objeto de constituir la junta municipal que previene la ley, para discutir y aprobar los presupuestos municipales. El señor secretario pasó lista y resultaron presentes 27 concejales y 85 contribuyentes. La reunión, en vista de que no había concurrido bastantes asociados para constituir la junta municipal, acordó volverse á reunir dentro de ocho días según previene la ley.

Un telegrama de Odesa desmiente los rumores de concentración de tropas rusas en Besarabia.

Ayer ha llegado á Madrid el diputado á Cortes Sr. Uzuriaga.

El jueves 20 del actual reanudarán la Tertulia progresista sus reuniones y discusiones semanales, que durarán como el año pasado todo el invierno. Es muy probable que á esta primera reunión asista el general Prim y los demás ministros que son socios.

Esta tarde se ha reunido el comité anti-interinista con la prensa adherida al manifiesto, y se ha acordado que los periodistas firmantes formen parte del mismo comité, que seguirá reuniéndose siempre que lo crea necesario para preparar y realizar los trabajos de propaganda.

Los aficionados á novedades misteriosas y de grueso calibre se entretienen ya hoy en hacer comentarios sobre la cacería que han salido hoy el Regente y el general Prim. Quien supone que han ido á asuntos graves al Escorial, quien que en la posesión de Daimiel, adonde han ido, deben avistarse con el obispo de Viseu; quien que el sábado salió el general Milans á preparar la cacería acompañado de ciertos incógnitos portugueses; quien, en fin, que la cacería tiene un fin ignorado, pero trascendental. Y la verdad es que el fin de abrir la cacería de aves acuáticas en una finca comprada en sociedad con este objeto por varios amigos, y adonde han ido ya otras veces diferentes diputados.

Probablemente pasado mañana publicará la Gaceta el arancel de aduanas para las islas Filipinas.

Esta tarde han salido para el Escorial los señores ministro de Gracia y Justicia y gobernador de Madrid, con objeto de visitar al Sr. Ruiz Zorrilla.

A última hora de esta tarde se ha recibido el siguiente TELEGRAMA: Tours, 10 (5 mañana.)

El encargado de negocios de España al ministro de Estado:

El «Boletín oficial» de hoy publica la proclama del Sr. Gambetta, en la que reseña los medios de defensa que tiene París para no ser tomado ni sorprendido, y hace los mayores elogios del espíritu que anima á la guarnición. Escita á la guerra y á que se acepte el poder republicano, nacido de la necesidad y del derecho; confía en que el cielo dejará de ser clemente con sus adversarios cuando lleguen las lluvias del otoño, y concluye escitando al levantamiento en masa y á morir antes que pasar por la vergüenza de una desmembración de territorio, siendo la divisa de la Francia: «Viva la nación! Viva la república una é indivisible!»

Parece que los proyectos de conciliación están de nuevo en baja por gestiones de los adversarios de esta idea.

Los diputados de union liberal, en su mayor parte, estarán en Madrid de fijo para antes del 21.

En Sevilla se está firmando una espocision dando gracias al Sr. Rivero por la energía que ha desplegado para librar de foragidos la provincia. Son muchísimas ya las firmas reunidas.

Hoy no ha habido consejo de ministros.

El Sr. Ruiz Zorrilla no regresará probablemente del Escorial hasta fines de mes.

Se ha conferido el empleo de comandante de artillería al capitán D. Luis Cuytier y Ruiz con destino al regimiento de 4.º pié.



El vecindario de Tortosa se ha acordado, y los mismos vecinos, que tienen un triste recuerdo de la epidemia que los diezmo en 1821, forman en las puertas el cordón sanitario. Los pasajeros que llegan por la vía férrea, son conducidos al edificio de Cuarteles, habilitado como lazareto.

Continúa ensayándose en el teatro de la Zarzuela bajo la dirección de I. popular maestro Offembach *Los brigantes*, que volverá á ponerse en escena en la semana próxima. También se ensaya para estrenarse á la mayor brevedad *Zilda*, de Flotow, en cuya obra se estrenarán dos decoraciones de los Sres. Ferri y Busato y será puesta en escena con gran riqueza en los magníficos trajes orientales que han de vestir los personajes que la representan. Los ensayos de *El hábito no hace al monje*, original de dos conocidos autores, se están activando con objeto de ponerla en escena lo antes posible.

Una carta de Lyon del 4 dice que según despachos allí recibidos dirigidos contra aquella ciudad un ejército de 140000 alemanes.

Se confirma la noticia de que entre las tribus del Sahara argelina reina cierta agitación.

Los oficiales del ejército italiano que han entrado en Roma hablan sin ningún rebozo de la próxima reivindicación para Italia del condado de Niza.

Desde su cautiverio en el Vaticano, el Papa tiene afición a oír la lectura de las memorias del cardenal Pacea, relativas al cautiverio de Pio VII.

A los romanos que residían en otros puntos de Italia se les ha dado gratis billetes de ida y vuelta en el ferrocarril para que vayan á votar el plebiscito.

La oficialidad del vapor *Vigilante* ha entregado al presidente de la junta central de socorros de Alicante 800 rs. con destino á las clases menesterosas de dicha capital.

Anteayer desembarcó en Bilbao el vapor *Amberes* una ametralladora que ha sido inmediatamente conducida á Madrid.

De las varias causas que se segulan en Vitoria á consecuencia del último movimiento carlista, se han sobreseido 19; dos han terminado y otras dos se han elevado ya á plenario.

En el mes que hace está vigente la ley de matrimonio civil se han celebrado en Valladolid 47 matrimonios religiosos y ninguno ante la autoridad civil.

Varios alumnos de la universidad de Valladolid han redactado y están firmando una exposición contra la libertad de enseñanza, la cual elevarán dentro de muy pocos días á S. A. el Regente.

Escriben de Madrid al *Diario de Barcelona*:

«Aquí se piensa seriamente en Portugal, y el Sr. Fernandez de los Rios, nuestro ministro en Lisboa, lo sabe muy bien. También lo saben algunos periódicos y algunos elementos de la nación lusitana, demasiado dóciles á los trabajos puestos en juego.

«Pero no han de elaborar el pretexto de las posibles disidencias que pueden surgir entre Portugal y España los amigos, sino los adversarios, ó al menos los que este papel representan. Con tanto amor y con ansia tanta se ha tomado el asunto, que el gobierno de Madrid empieza á temer que unos cuantos imprudentes atropellen el momento menos pensado la bandera española, y le pongan en el caso de pedir enérgicas explicaciones, y aun de pasar á mayores empresas.»

La dimisión del almirante Fourichon del cargo de ministro de la Guerra en Francia ha sido ocasionada por disidencias entre los ministros franceses residentes en Tours. El almirante Fourichon ha quedado al frente del ministerio de Marina, que ya desempeñaba, encargándose de la cartera de la Guerra el general Lefort.

El Sr. Peris y Valero, comisionado por la diputación provincial de Valencia para alcanzar del gobierno el cobro de las cantidades que el Estado adeuda á dicha provincia, ha solicitado de S. A. el Regente que se abra una suscripción nacional por medio de la *Gaceta*, cuyos productos se destinen exclusivamente al resarcimiento de los perjuicios sufridos por la misma á consecuencia de la inundación, y que del fondo de calamidades públicas se remese á la diputación la cantidad que se crea conveniente.

El ayuntamiento de Valencia ha acordado elevar al gobierno una segunda exposición, pidiendo que cuanto antes se nivele el pago de las clases pasivas de provincias con las de Madrid.

La actitud del gobierno en la cuestión de Cuba merece los aplausos de toda la prensa española que desea ver terminada la sangrienta lucha allí sostenida por los rebeldes. Un colega conservador dice á este propósito que con los refuerzos que ahora se mandan es indudable que acabará la guerra, sostenida únicamente ahora por los restos de los insurrectos.

La temporada de invierno se anuncia

como una de las mas animadas para la buena sociedad de Madrid. Un colega habla de fiestas dramáticas que se preparan en los bellos teatros de los duques de Medinaceli y condes de Vilches, lo mismo que en los de los Sres. Alvarez y Escosura; de recepciones tan brillantes como lo son siempre en los salones de los marqueses de Villaseca, Vega de Arniño, condesa de Velle y otros, y de bailes en el palacio de los marqueses de Becmar. En cambio los salones de la señora condesa de Montijo están cerrados, con gran sentimiento de la aristocracia madrileña.

Dice un periódico de Londres: «La prensa oficial de Rusia y la somnolienta niega los intentos bélicos que se atribuyen á Rusia, y Austria le hace coro, lo que, en sentir de muchos, da consistencia, lejos de quitársela, á los ruidos de guerra.»

Por desgracia parece inminente que toda la zona del Este de la Península, comprendiendo además de muchas poblaciones del litoral algunas del interior, se vea invadida por la terrible enfermedad denominada facultativamente *tifus interodes*. Las noticias que se recibieron ayer confirman esta desagradable suposición, puesto que, según datos de origen oficial, hay vómitos sospechosos de que se hayan observado algunos casos de fiebre en Lorca y Orhuela. Existe, sin embargo, la esperanza de que la estación, poco propicia ya al desarrollo de la epidemia, destruya su influencia y evite su propagación.

Un periódico de Londres, el *Autograph cosmopolitan*, pone en duda que el manifiesto atribuido á Napoleon sea efectivamente de él.

La *Epoca* cree que el viaje del duque de Aumale á Suiza para conferenciar con el conde de Chambord, tiene por objeto tratar de las condiciones con que podrían unirse ambas familias.

Un despacho de Bilegarde fechado el día 3 dice que ha habido combates en Nibel y en Chambou, y que 120 húsares alemanes saquearon á Boynes.

Al preguntar lord Granville al representante de Prusia en Londres qué crédito merecía la noticia de la muerte del conde de Moltke, contestó con una frase injuriosa, según la *Liberté* para los periódicos que la habían dado.

En carta que ha recibido la *Epoca* se le anuncia que en la familia de Orleans han surgido diferencias sobre el partido que debe tomar en presencia de la gravísima situación creada por las derrotas de la Francia y la caída del imperio

rio y que el duque de Nemours cree que deben reunirse las dos ramas legitimista y orleanista, modificando su sistema de gobierno por las necesidades de la época: el duque de Nemours considera que habría fuerza bastante para obtener una paz honrosa, para restablecer el sentido moral de la Francia, y para contener el ímpetu creciente de la demagogia y del socialismo. De estas ideas participa hasta cierto punto, según la referida carta, el príncipe de Joinville.

Un despacho de Tours desmiente la noticia de que se preparaba en Burdeos un buque ligero para ir á Inglaterra, tomar á bordo al conde de París y conducirle á Calais.

El mismo despacho añade: «Los príncipes de Orleans solo vendrán á Francia para combatir en las filas de los patriotas al ejército prusiano y no para entregar la nación, sumiéndola en la guerra civil, en manos del rey Guillermo.»

La cómica salida de Gambetta de París, donde tan necesaria era su presencia, debe tener por objeto vigorizar el gobierno de Tours, dando impulso á los preparativos de defensa, que estaban lejos, hasta ahora, de corresponder á las necesidades de la situación de la Francia. Solo así se concibe que haya abandonado por los aires la capital sitiada el ardiente tribuno, después de haber ofrecido en los últimos días del imperio defender al frente de 40000 republicanos uno de los fuertes exteriores de París.

Ayer á la madrugada llegó á Segovia el gobernador de la provincia, é inmediatamente volvió á encargarse del mando.

No se cree que la ciudad de San Quintín en la frontera belga, atacada por los prusianos, pueda resistir largo tiempo dada la superioridad del enemigo, y no teniendo dentro de su recinto, á lo que parece, tropas regulares.

Ayer tarde presencié á caballo en la calle de Alcalá, el desfile de las tropas, el capitán general señor marqués de Novaliches.

Ayer ha dado mucho en qué pensar al público un caballero que, vestido de paisano, acompañaba al Regente en la revista. Quién, decía que era un candidato prusi no; quién, que el rey don Fernando de Portugal; quien... y en suma, el personaje incógnito para muchos, era nada menos que el embajador de Inglaterra Sr. Layard, según ya dijimos ayer.

El regimiento de coraceros de la Reina ha sido destinado á Vicalvaro.

En un cortijo inmediato á Estepona (Málaga) acaba de ser secuestrado un joven de catorce años, por cuyo rescate piden los secuestradores 40000 rs. La guardia civil practica vivas diligencias en averiguación del paradero de estos criminales.

Parece que el general Primo de Rivera va á ser nombrado consejero de Estado.

Ayer regresó á Oviedo de su viaje á Roma, el señor obispo de aquella diócesis, el cual fué recibido por sus feligrases de la manera mas cariñosa.

Esta tarde han salido de Madrid para Pamplona el regimiento húsares de Pavía, y para Valladolid el de coraceros de Villaviciosa.

Ayer tuvo lugar en Segovia una manifestación republicana, á la que asistieron unos 200 individuos.

Contra la inmensa mortalidad de los niños de baja edad, 60000 en Francia y 50000 en Inglaterra, la ciencia médica nunca ha logrado poner un remedio eficaz y no hay nada por qué extrañarse, puesto que las drogas no pueden menos de aumentar la debilidad y la fuerza vital de la digestión y la nutrición. Fué reservada á la *Revista Arábica Du Barry* de Londres, resolver el problema de restaurar los órganos de la digestión, crear nueva sangre, músculos y huesos, y curar el sistema glandular, sin fuerza ni irritación; pero de una manera todo natural.

Por eso tenemos pruebas abundantes de su influencia saludable, en las obras del célebre doctor Routh, presidente del hospital de los niños en Londres que ha encontrado en la *Revista Arábica Du Barry* el medio de resucitar las fuerzas vitales y la digestión de los niños, que no podían digerir; mas que vomitaban todo, padeciendo á mismo tiempo de diarrea, espasmos, calambres y muriéndose á la vista. La señora baronesa Deutsch de Horn en Trevas, ha salvado á sus dos hijos de una enfermedad de las glándulas, que habiéndose resistido á todas las medicinas, no dejaba ninguna esperanza de curación.

Un caso semejante nos da la familia del señor Lawley, paje de S. M. la reina de Inglaterra.

Podríamos añadir millares de curas de la diarrea, bronquitis, tos, tisis, calambres, espasmos, y raquitis, demostrando el beneficio incalculable de este precioso alimento salvador. No solo para los niños sino también para los adultos.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; dos libras, 34 reales; cinco libras, 89 rs.; doce libras 170 rs.; veinticuatro libras, 300 rs. La *Revista Arábica Du Barry*, en polvo. Esquisto alimento, sumamente sustancial, asimilable y fortaleciendo los nervios y las carnes. En cajas de doce tazas, 12 reales; de veinticuatro tazas, 20 rs.; de 238 tazas, 170 rs.; y de 576 tazas, 300 rs., ósea dos cuartos la taza.

Se vende en Madrid, casa Du Barry y compañía, núm. 1, calle de Valverde, y todos los principales ultramarinos, droguistas y boticarios en las demás provincias.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 11.—San Fermín y San Nicasio, obispo. CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Escuelas pías de San Fernando, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde á las cuatro y media se cantarán vísperas solemnes después de la estación y el rosario, terminando con la reserva.—En San Antonio del Prado se celebrará á San Francisco de Borja con misa solemne, manifiesto y sermón que predicará D. Jerónimo Martínez.—En las Descalzas Reales se practicará el culto mensual á la Virgen del Milagro, estando Su Divina Majestad de manifiesto.—En la iglesia de Monserrat se cantará al anochecer una solemne salve, precedida de motetes y letanía á Nuestra Señora del Pilar en preparación de su festividad y novena. Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales, la de la Puencilla en Santiago ó la de Belén en San Juan de Dios.

ANUNCIOS.

A VISO.—UN MATRIMONIO DECENTE cede una sala y gabinete, balcones y la calle del Carmen. Razon, Postigo de San Martín, 21, contera. No es casa de huéspedes. 1

UNA SEÑORA DE 46 AÑOS, SOLA, desea colocarse de ama de llaves ó de un caballero. Darán razón, Palma alta, 38, tercero núm. 10. 1

SE RECIBEN HUESPEDES A 8 Rs.—Piezas á la calle. Jacometrezo, 32, segundo izquierda. 1

UNA SEÑORA VIUDA CEDE UNA Usala bien amueblada con vistas á la plaza del Progreso. Calle del León, 29 y 31, informarán. 1

UN MATRIMONIO SIN HIJOS CEDE, con asisencia ó sin ella, una sala y gabinete con alcobas, elegantemente amueblados. Montero, 31, segundo derecha. 1

SE CEDE SALA Y GABINETE CON Asistencia ó sin ella. Puerta del Sol, núm. 3, segundo. 1

PÉRDIDA.

En la tarde del sábado último ha desaparecido del cuarto segundo de la casa calle del Desengaño, núm. 12, una perita americana de lanas blanca y algo vieja, que atiendo al nombre de Corina. Al que la presente en el cuarto tercero del centro de la misma casa, se le dará una buena gratificación. 1

SE CEDEN VARIAS HABITACIONES Sestoriores en la calle del Peligro. Darán razón calle de Hortaleza, núm. 10, pastelería. 1

PRIMER ANIVERSARIO del Excmo. é Ilmo. señor DON PIO LABORDA y CALINDO, que falleció en 1.º de octubre del año último. Se celebra á las diez de la mañana del día 11 del mes actual en la iglesia del Carmen Calzado. Su viuda é hijos ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

EL DIA 7 SE PERDIO UNA PERRA Negra con las patas blancas y que atiendo al nombre de Luz. Al que la presente en la calle de San Agustín, número 10, portaría, se le darán mas señas y una gratificación. 1

GRAN REBAJA EN GENEROS SUPERiores. Cal y del Barco, 24, ultramarinos. Aceite de Montoro á 15 cuartos libra; jaban de Mera á 13 cuartos libra; almidon superior á 12 cuartos libra. 1

FRESA del tiempo, aroma y gusto exquisito, tanto que rivaliza con la mejor que se coje en la primavera, á 3 rs. libra. Calle Mayor, 40, portales de mangüiteros. 1

CERCA DE LAS CORTES, GABINETE amueblado. S. Agustín, 16, portaría-1

ALMONEDA DE MUEBLES Y SILLERIAS. Caballero de Gracia, 26, pral.-1

EL DIA 11 DE ESTE MES LAS ONdas de la mañana, se venderán juntas ó separadamente, y en pública subasta, cuatro cajas de vino de Burdeos, conteniendo 200 botellas. Oficinas del ferrocarril del Norte, Leganillas, 34. 1

DESQUINA A LA PUERTA DEL SOL. Didos preciosos gabinetes y precio módico. Esparteros, 4, portaría. 1

PLAZUELA DE LOS MOSTENSES, Número 20, pral., se venden cuadros procedentes de Andalucía. 1

GRAN ALMONEDA DE MUEBLES DE Lujo. Luna, 29, bajo derecha. 1

PRIMER ANIVERSARIO del Excmo. é Ilmo. señor DON PIO LABORDA y CALINDO, que falleció en 1.º de octubre del año último. Se celebra á las diez de la mañana del día 11 del mes actual en la iglesia del Carmen Calzado. Su viuda é hijos ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

CLARISE, CORSETERA. Hace toda clase de corsés, con y cono y lava los mismos á precios arreglados. Fomento, 6, segundo derecha. 1

OJOS.—SE CURAN SIN QUEMAR NI Operar.—Veintidos años en las cortes de Europa.—Clínica en Madrid, plaza de Santa Ana, 19, principal.

CURADOS.—D. Manuel Camargo, plaza de Santo Domingo, 19, tienda de sedas: 18 meses de gota serena, pimer grado.

D. Leonardo Menéndez, Malera Baja, 5, portaría: doce años de gota serena, segundo grado.

D. Bartolomé Pumar, Conchas, 4, 1.º cerco derecha: gota serena, tercer grado.

Doña Tiburcia González, Corredora Alta, 8, principal: nube carnea de 40 años.

Doña Consuelo Valverde, Aduana, 37, tercerco izquierda: ciega de nacimiento.

ALCALA, 32, SEGUNDO DERECHA. Ace admiten huéspedes de 8 rs. en adelante. 1

SIGUE LA ALMONEDA DE MUEBLES. Calle de San Miguel, 23, bajo izquierda. 1

COPIADORES QUÍMICOS que producen la copia á la vez que se escribe la carta. Se ha recibido nueva remesa. Se siguen vendiendo á 40 rs. Carretas, 3, almacén de papel. 1

SE VENDEN 40 FAROLES PARA Salubrado público. Urosas 5, bajo.

LIBROS: SE COMPRAN EN PEQUEÑA y gran cantidad; se pagarán bien. Jacometrezo, 63, tienda de J. Gimenez.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, cuarto tercero.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO A Tercera, 4, principal.

UNICO SUSPENSOrio Milleret elástico sin bajanalgas. Bañadores de todas clases, mochilas, sordas, etc., etc. Milleret Monchet, sucesor, rue J. J. Rousseau, París. En Madrid, I. Ferrer y Compañía, 31, Montero, principal derecha.

ALMONEDA DE MUEBLES, LOS MAS elegantes y modernos de París. Hay un come for de roble tallado, alfombras y alhambres de todas clases, etc. Reina, 27.

CALLE DE CAPELLANES, 4 DUPLIcado, principal izquierda, hay una gran remesa de muebles de París, sillerias de todas clases. Hay un rico comedor de roble tallado.

PIANO DE OCASION. Se vende uno construido en Nancy por Starb, sistema americano, en el acreditado almacén de música y pianos de José Martín Valverde, 22, frente á la de la Puella. Hay de Erard y Pleyel, en venta, de 7 á 9000 rs.; en alquiler, de 6 á 8 duros.

GUANTES DE CABRITILLA á 6 y 10 reales. Camisas de caballero y ropa blanca de señora, baratísimo, Carmen, 9 y 11.

RETRATOS de ULTIMA NOVEDAD. BUSTOS INGLESSES Seis, 24 reales. Toledo y sobrinos, Sevilla, 15.

DEPOSITO DE GARBANZOS DE CAS-tilla á precios arreglados, y se responde de sus coaduras. Desaguado, número 12 lonja.

EL MEDICO MONTANER SIGUE DEdicandose exclusivamente á la curación de los males secretos y pérdida de virilidad. Recibe de doce á ocho en su gabinete clínico, único en España. Calle de Burrio Nuevo, núm. 11, entresuelo izquierda. 1

DEPOSITO DE ACEITES SUPERIOres de D. M. Martínez.—Barco, 43, Madrid.—A 59 y 61 rs. arroba. Se sirven pedidos á provincias á precios económicos.

SE COMPRAN OBLIGACIONES DE La Peninsular, del Crédito Comercial, cédulas de la Nacional, papel del Estado y se dá dinero sobre dichos valores. Darán razón calle de Tetuan, núm. 30 (antes de los Negros), tienda.

GRAN FABRICA DE SOMBREROS DE Luis Gonzalez, Jacometrezo, 84, esquina á la de Tudescos. Gran rebaja: Sombreros de copa superiores á 60 rs., y de primera á 50. Hoings de todas clases á precios reducidos. Esmero y elegancia.

MEMBRO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE La Haya, comandante de la órden de Carlos III de España y caballero de la órden de Leopoldo de Bélgica. Recomendado por los médicos mas notables por ser radicalmente el mas puro, el mas agradable al paladar y el mas eficaz de cuantos se conocen. Se vende únicamente en frascos con cápsulas, en todas las buenas farmacias. Depósito general en España: Isidro Ferrer y Comp., Montero, 31, pral. Madrid.

LA FUNERARIA (PRECIADOS 70). Especialidad en toda clase de efectos y servicios fúnebres, embalsamamiento, exhumaciones y traslados. Los avisos se reciben á cualquiera hora día y noche. También se sirven los de todas aquellas poblaciones ó residencias rurales que sean de fácil comunicación con esta capital por las líneas férreas y telegráficas.

FÁBRICA DE JABON DE LAS ANGIUSTIAS. DEPÓSITO CENTRAL. CAÑIZARES NUM. 3, DUPLICADO. En vista de la estraordinaria aceptación que han tenido los jabones de esta fábrica y deseando su dueño que el público en general se aproveche de los beneficios que resultan con el uso de este jabon, ha resuelto rebajar los precios, vendiéndose: El blanco superior de 40 á 50 rs. arroba, y el amarillo y seuro de 40 á 45.

IRIGOYEN, C.RA. DE SAN GERÓNIMO 21. Cajas de 100 tabacos habanos á 40, 50, 70, 90, hasta 300 rs. Libras cigarrillos hechos á 24, 32, 36, 40 y 50 rs. una. Picadura á 20, 24, 30 y 40 rs. libra. Regalo de un billete por cada 4 rs. de gasto para la rifa de una escopeta Aguja.

ALZOMBRAZ. Gran surtido de todas clases. Telas para portieris. Sillerias, muebles y se adornan casas á precios arreglados. Arrenal 18. Gran medalla de oro concedida por S. M. el Rey de los Belgas. Gran medalla de plata concedida por S. M. el Rey de Holanda.

LA BIRINA. Maravilloso descubrimiento norteamericano para devolver al pelo su color natural, por muy canoso que sea, é impedir su caída, sin manchar el cutis ni la ropa. Los prácticos resultados obtenidos desde que es conocida en España esta magnífica agun, nos induce á publicarlo para conocimiento de los que usan tinturas dañosas. Precaverse de las certificaciones. La legitima se vende únicamente en Madrid, casa de los señores I. Ferrer y compañía, Montero, 31, principal, dra.

IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.